
令和３年第２回当別町議会定例会一般質問通告一覧 

令和３年６月定例会 

順序 議員名 要 旨 

１番 
佐々木常子 

（一問一答方式） 

１ 障がい者・障がい児のオムツ支援について 

【質問のねらい】 

同居家族の負担軽減と保健衛生の向上、福祉の増進を目的として、障

がい者・障がい児のオムツ支援を行うべきである。 

【質問項目】 

(1) 当別町の障がい福祉計画の中に排泄管理支援用具、年間、延べ給付

件数 516 見込まれているが、障害によって常時オムツを使用しなけ

ればならない人のために、衛生用品としてオムツ支援を行い、福祉

の増進を図るべきと考える。町長の考えを伺う。 

 

２ 断らない相談窓口について 

【質問のねらい】 

多岐にわたる悩みを抱えた困窮者から、じっくりと話しを聞き、支援

に繋げていく相談窓口は必要である。 

【質問項目】 

(1) 支援を必要とする 60%は問題を２つ以上、34%は問題を３つ以上抱え

ている。じっくり聞く事で支援に繋げていく事もできる。より安心

して暮らせる当別町となるために、是非「断らない相談窓口」を作

るべきと考える。町長の考えを伺う。 

(2) 厚労省では「断らない相談窓口」をめざす自治体向けに交付金を創

設したが、これを生かし一体的に対応する窓口の整備が必要である

と考える。町長の考えを伺う。 

 

３ 防災・減災について 

【質問のねらい】 

自主防災組織が機能していくよう平時の啓発活動を積極的に行ってい

くべきである。 

【質問項目】 

(1) 町民を守るため、自助、共助を確かなものとしていくため、防災の

知識を高めていく事が大切と考える、防災訓練、講習など町として

の取組みを伺う。 

(2) 避難要支援者について、町として把握しているのは承知しているが、

いざという時の体制まで把握していく事が必要と考えるが、町長の

考えを伺う。 

(3) 胆振東部地震のおり、すぐには連絡が取れなかった町内会長もおら

れたようだが、さまざまな情報の広報、周知など、考えを伺う。 

 

２番 
澁谷 俊和 

（一問一答方式） 

１ 新型コロナウイルスの対応について 

【質問のねらい】 

当別町でも高齢者を対象に接種が始まったが、スムーズに行っている

のか。また、ワクチン接種後の健康被害救済対応と救急搬送困難事案の

対応は。 

【質問項目】 

(1) ようやくこの６月から高齢者へのワクチン接種の予約も始まり多く



の接種希望者が見込まれる。円滑かつ迅速な接種体制が構築されて

いると思うが、ワクチン接種に関する広報及び情報管理体制等はど

うか。 

(2) 新型コロナウイルスのワクチン接種後の副反応について、健康被害

救済対応はどのようであるか。 

(3) 新型コロナウイルスの感染急拡大を受け、札幌市内で患者の搬送先

がすぐに決まらない「救急搬送困難事案」が増加しているとの報道

があった。札幌圏内である当別町ではどのような状況なのか。 

 

２ 町営住宅について 

【質問のねらい】 

ほとんどの町住（一部、春日団地を除き）が耐用年数を大幅に超えさ

まざまな問題が起きているが、その抜本的な対策を明らかにさせたい。 

【質問項目】 

(1) 入居希望者の状況について、聞くところによれば５月 26 日現在で、

19 件が入居待ちとなっている。この数字を見ても町住への期待がか

なりあるのではないか。これをどう見るか。 

(2) 未曽有の大雪が毎年と言っていいほど続いているが、町住入居者の

高齢者、障がい者等の移動の利便性、安全性が守られていると思う

か。 

(3) 昨年、質問したときには、町住は改修より建て替えに大きく方針転

換する時期。これから進むべき 10年の計画を策定すべく作業を開始

したとの答弁であったが、その計画の進捗状況や今考えている今後

の展望（住宅整備、新築）を示していただきたい。 

 

３ 公園の整備について 

【質問のねらい】 

 あいあい公園・遊遊公園のトイレをきれいに、安心して利用できるよ

うにしたい。 

【質問項目】 

(1) 両公園共トイレについて、特に洗面所や棚等のゴミ・虫（死がい）

がかなり見受けられる。以前の質問では３日に１回の割合で掃除を

していると聞いていたが、実際はそうなっていない。実際のところ

どうなっているのか。 

 

４ 町道の〝水溜り〟について 

【質問のねらい】 

 太美専聖寺前の道路、水はけが悪く通学の子供達も苦労している。（遊

遊公園の前） 

【質問項目】 

(1) 排水溝がきちっと機能すれば、そのようにならないと思うが、町担

当部署ではどのように考えているか。要望は上がっていないのか。 

 

５ 町長の政治姿勢について 

【質問のねらい】 

 宮司町長の２期８年間の公約達成状況は。 

【質問項目】 

(1) 宮司町長２期８年間の公約達成状況の中で、特に人口減少問題につ



いて伺う。 

３番 
鈴木 岩夫 

（一問一答方式） 

１ 新型コロナウイルス対策について 

【質問のねらい】 

ワクチン接種加速に向けた課題を解決したい。町内でもクラスターが

発生したり、町役場を閉じる事態を防ぐための方策について提案したい。 

【質問項目】 

(1) 供給されるワクチン量や接種体制の課題が、予約受付や接種時期の

課題と結びついているのか。また、それらの改善方法は。 

(2) デイサービスやホームヘルプサービスなど通所型の介護事業所職員

への接種を優先すべきではないのか。 

(3) リスクの大きい施設での積極的な PCR 検査の頻回実施を行うべきで

はないのか。 

(4) 逼迫する医療・介護施設への経営支援を引き続き行うべきではない

のか。 

 

２ 当別町西当別風力発電事業について 

【質問のねらい】 

町民の知らない間に計画が進められようとしている。知ること、わか

ること、町民にとって必要なのかどうか、問題点をはっきりさせ、しっ

かり考える材料にしたい。 

【質問項目】 

(1) 昨年事業者において行われた配慮書作成における公告・縦覧は、い

つ・どのような方法で行われ、当別町民からの意見は何件あったか

伺う。 

(2) 昨年事業者において行われた配慮書作成における町の意見の内容に

ついて伺う。 

(3) かつて原野商法と呼ばれる土地取引があった。土地取引上懸念する

ことはないか伺う。 

(4) 健康、防災、景観など町民生活への影響や懸念、内発的な経済循環

をつくるうえでも問題が多い。住民の声をしっかり受け止めて対応

すべきではないのか。 

(5) 町として、白紙撤回するよう国や事業者へ意見すべきと考えるが伺

う。 

 

４番 
山﨑 公司 

（一問一答方式） 

１ 新年度の新組織について 

【質問のねらい】 

新年度、総務部・企画部内に新組織の設立した目的、ねらい、業務内容、

他部署との連携等について質す。 

【質問項目】 

(1) 新年度に新たに総務部内に危機対策課が新設された。期待するとこ

ろであり、町民にもわかりやすく説明願う。設立の目的、ねらい、

業務内容、他部署との連携をどのように行うか伺う。 

(2) 企画部内にセールス戦略課が新設された。具体的にどのような業務

を中心に行うのか伺う。 

(3) 企画部内のＩＣＴ推進課に新たにＮＴＴ東日本から人材を受け入れ

たが、今年度力をいれる推進事業は何か伺う。 

 



２ ふるさと納税の現状について 

【質問のねらい】 

令和２年度のふるさと納税の現状、今後の記念品の確保、基金の振り分

け方、子育て世代の移住推進の為にさらなる活用を質す。 

【質問項目】 

(1) 令和２年度のふるさと寄付金申し込み件数・金額・件数の多い地域

のベスト３・記念品のカテゴリー別のベスト３・178 品の内金額 100

万円以下は何品か伺う。 

(2) ＷＥＢサイトふるさとチョイス・さとふるの令和２年度のポータル

サイト利用料はいくらになるか伺う。 

(3) 今後、さらに楽天・ＡＮＡと拡大されるが記念品の確保は大丈夫か

伺う。 

(4) ふるさと納税を活用した主な取り組みを紹介しているが、この積み

立てられた基金を例年どのように振り分けられているのか伺う。 

(5) 定住人口を増加させる為に、子育て世代の転入増を目指す。具体的

に家を購入する子育て世帯を対象に 50 万円以上を支援する方策が

必要と考えている。なぜなら、他町村の活用内容・町内の人口減・

出生数・合計特殊出生数の現状を改善する為にふるさと納税の有効

活用が必要と思うが考えを伺う。 

 

３ 道の駅の現状について 

【質問のねらい】 

令和２年度の実績、交流人口を定住人口増加に導く手段、道の駅ラン

キングの分析について質す。 

【質問項目】 

(1) 令和２年度の入場者数・販売高・客単価はどのようになっているか。

コロナ、大雪の対応と影響がどの様に出たか伺う。 

(2) 道の駅を通じてさらに JRロイズタウン駅・ロイズ工場の拡張により

かなりの交流人口が増加していくと予想される。この交流人口の増

加を生かし、定住人口を増加させる方策は、検討しているのか。ま

た、それを実施しているのか。 

(3) じゃらんの道の駅ランキング 2021 が発表された。昨年オープンした

かみしほろが１位。今回十勝エリアから３駅がトップテンにランク

インされたことが特徴的。当別の道の駅は、一昨年 15 位・昨年 10

位・今回８位にランクされた。この結果をどのように分析し、今後

の運営にどのように生かしていくのか伺う。 

 

 

【計４人、１時間２０分（１人２０分計算）】 


